

CON MI MOSQUETE

ATHOS.

En un suelto llamativo que lleva como título "UNA RESPUESTA LACONICA", aparecido en "El Heraldo" del sábado pasado, el doctor Alejandro Tapia, "defensor" de "los que viven de catón", se expresa así: "Soy amigo del señor Arias Paredes desde hace muchos años y mal podía esforzarme por conseguir lo que ya tengo conseguido (qué seguro está el doctor Tapia de haberse ganado las simpatías del señor Arias Paredes). En cuanto a mi sinceridad hacia el pueblo, le toca a éste apreciarla y no sus falsos voceros".

Estas declaraciones las hace el Doctor con motivo de una crónica en la que comentábamos desfavorablemente su editorial del 17 de los corrientes tratando de justificar el alza de la carne.

Vamos al grano: hace algunos días oímos que le decía el doctor Tapia a un amigo nuestro, íntimo de Arias Paredes, estas palabras: "Yo le conozco hace tiempo, pero no había tenido la oportunidad de tratarlo de cerca hasta ahora. Y he quedado

encantado!..."; y más tarde fuimos informados por personas que gozan de estimación social, de que el señor Arias Paredes había comisionado al Doctor para que gestionara la compra de la imprenta de "El Heraldo".

¿No son éstos motivos más que suficientes para pensar que el editorial de fecha 17 de los corrientes, a que venimos haciendo referencia, no refleja la opinión sincera del doctor Tapia acerca del conflicto de la carne, ni que es un estudio sereno de la cuestión, y que, por el contrario, sólo entraña el personalísimo deseo del Doctor de "agradar", si no de defender, al señor Arias P.?

Y conste, que hemos querido suponer lo menos malo.

En cuanto a que somos "falsos voceros del pueblo", es bueno que sepa el Doctor que tenemos muchos años defendiendo los intereses de las clases humildes y trabajadoras, sin ser caudillos ni líderes —condición ésta que pudiera poner en duda nuestra desinteresada adhesión

a las masas proletarias—, y que si, así, nos captamos la enemistad de los "grandes", de los que pueden en determinado momento abrir su bolsa repleta para remediar una cualquiera de nuestras necesidades, es únicamente para ser consecuentes con nuestros principios.

Convénzase el Doctor. La causa que ha pretendido defender no es justa. Se lo decimos nosotros, y así lo ha reconocido su mismo periódico en reciente artículo del lunes pasado, que termina con esta advertencia al lector:

"Y no se extrañe el público que no estemos de acuerdo con el doctor Alejandro Tapia, quien publicó hace algunos días un editorial con su firma en sentido adverso. Esa es su opinión, que nosotros respetamos como acostumbramos hacerlo con la de todo el mundo".

* * *

La conquista pacífica y civilización de las tribus salvajes que aun existen en territorio venezolano, le parece obra de mucho tiempo al General (?) Gómez; el asesino, el ladrón más poderoso que ha escalado el poder en la desventurada tierra del Libertador.

Por eso ha optado por acabar con ellos por medio del fusil y la bayoneta, pues de esta manera podrán fácilmente, prontamente, sus diferentes Agentes buscar en las tierras incultas los yacimientos de petróleo, para luego venderlos él a las poderosas compañías norteamericanas que actualmente explotan casi todas las regiones petroleras del Estado Zulia, al cual tratan de separar y convertir en una pseudo-República, como tantas otras "Made in U. S. A." Para esta última operación cuentan los yanquis con los Pérez Soto, los París y demás Judas de aquellas tierras. Estos no están solamente en Nicaragua.

RECONOCIMIENTO ECUATORIANO

El gobierno ecuatoriano de Ayora, que se impuso violentamente sobre el de la pequeña burguesía en 1926, acaba de ser expresamente reconocido, "de jure", por el gobierno de Washington. Esto es significativo. Previo al reconocimiento, Mr. Kemmerer estuvo en el Ecuador, dando una serie de "consejos" inmediatamente recogidos por el gobierno local.

La nota norteamericana dice así:

"Tengo el honor de informar a V. E. que he recibido instrucciones para manifestaros que mi gobierno ha observado con gran satisfacción los progresos realizados por la República del Ecuador durante tres años y más, desde el golpe de Estado del 9 de julio de 1925, y que la tranquilidad ha prevalecido durante ese período en el Ecuador. Confiando en que este régimen representará a la mayoría de la opinión del pueblo del Ecuador, que sostiene al presidente doctor Ayora, y hallándose el pueblo y gobierno deseosos y en condiciones de mantener el orden interno en la administración del país y una escrupulosa observancia de todas las obligaciones internacionales, el gobierno de los Estados Unidos se complace en extenderle desde esta fecha su pleno reconocimiento, como gobierno "de jure" del Ecuador".

Es evidente que "manteniendo el Ecuador el orden interno y la observancia de las obligaciones internacionales" (empresarios), el gobierno ecuatoriano tiene toda la solidez necesaria para ir al reconocimiento... La política norteamericana de los reconocimientos ha sido siempre uno de los mejores factores que ha tenido a su disposición el imperialismo estadounidense, que sistemáticamente ha negociado sus reconocimientos. El no reconocimiento, por otra parte, ha significado siempre, de la parte de los Estados Unidos, la probabilidad o seguridad de fomento de revueltas interiores, etc., que traducían la presión energética del imperialismo para precipitar la sumisión de un gobierno dado a la cancillería de Washington.

(Tomado de "La Correspondencia Sudamericana". 31 de agosto de 1928.—Buenos Aires.

TOME

C
O
R
D
I
A
L



P
I
S
C
O

LICOR DE UVA CHILENA

AGENTES VENEDORES:

GOLIZ & ZARAK

ESQUINA C. Y CALLE 13 Oeste No. 54
TEL. 826 - PANAMA - APART. 569

Discos C O L U M B I A

KIOSCO DEL MERCADO

—de—

CIRILO RAMIREZ

Café superior, por tazas, desde las tres y media de la mañana hasta por la noche. Siempre caliente y aromático.

Cigarrillos, dulces, refrescos, helados, chingongos y pastillas.

PRECIOS CORRIENTES.

LCDO. J. JESURUN LINDO

Plaza de Arango 38.

Apartado 529.—Teléfono 452.

EMILIO E. WONG Y HNOS.

ARTICULOS DE FANTASIA

—El Almacén de Moda—

Colón.—Ave. Bolívar No. 7112.

Calle 8a.

GABINETE OPTICO DE FABREGA

Avenida Central número 84.

Especialidad en exámenes de la vista y confección de lentes.